

22 28/11/2025

OPINIÓN





Quienes daban por políticamente hundido a Adán Augusto López amanecieron equivocados. Su nombre volvió al centro del tablero tras las versiones que lo ubican como pieza decisiva en la caída de Alejandro Gertz Manero. Hay quienes señalan que su visita a Palacio aceleró la salida del fiscal. Pero lo más relevante viene ahora: el Senado será quien elija al sustituto dentro de la terna que envíe la Presidencia. Y ahí el coordinador de Morena tiene fuerza, operación y votos, propios y ajenos. Si alguien imaginó a Adán fuera del juego, esta semana confirmó lo contrario: ha tomado un segundo aire.

Su actitud lo dice todo

El morenista Adán Augusto López caminaba sonriente por los pasillos del salón de sesiones del Senado, como quien ya dio la estocada final y sólo espera una ovación de pie, mientras oficialistas y opositores compartían el mismo suplicio: aguardar la famosa carta de Gertz Manero para formalizar su salida al frente de la Fiscalía General de la República. La satisfacción de una victoria, sin duda, se nota.

Premios y castigos

La eventual salida de Alejandro Gertz rumbo a la embajada de México en Alemania exhibe además la disonancia de una política exterior que, mientras advierte sobre la necesidad de perfiles preparados y cursos obligatorios para quien no pertenece al Servicio Exterior Mexicano, premia a un fiscal cuestionado con un puesto diplomático que requiere especialización, dominio técnico y credibilidad internacional. Actualmente 53 de 162 sedes diplomáticas están en manos de figuras sin trayectoria profesional, políticos premiados, castigados o sólo alejados, lo que demuestra que usos y costumbres del sistema político mexicano están más vigentes que nunca.

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



22 28/11/2025

OPINIÓN



Resistencia

En vísperas de la discusión de las reformas a la Ley General de Salud para establecer la prohibición total de la venta y almacenamiento de vapeadores y cigarros electrónicos, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, pidió a los diputados resistir las presiones de los cabilderos, que a toda costa buscan descarrilar el proceso. El dictamen está previsto para discutirse la próxima semana en el pleno. ¿Aguantarán?

Hacer cuentas

El Congreso de la CDMX recibirá hoy el paquete económico para el próximo año, que incluye el Presupuesto de Egresos, entre demandas de alcaldías y organismos de más recursos, en todos los casos, para atender las necesidades de los ciudadanos. Aunque el margen de maniobra es muy estrecho, se espera que haya un presupuesto que permita afrontar las necesidades más urgentes. Será como sacar agua de las piedras.

Baches en la memoria

A unos meses del Mundial de 2026, Gabriela Cuevas recordó que las críticas por baches y afectaciones recientes en la capital contrastan con el escenario que enfrentó México en 1986, cuando la ciudad emergía del sismo y aun así sacó adelante una Copa del Mundo en medio de daños estructurales, zonas devastadas y una infraestructura urbana en recuperación, por lo que aseguró que las condiciones actuales son muy diferentes y permiten sostener con holgura los preparativos para la inauguración en el Estadio México. La experiencia histórica mostró que México supo responder ante un desafío mucho más severo que los baches o las afectaciones por lluvias que hoy concentran la crítica pública.